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В статье анализируется нововведение в Уголовный кодекс России (УК РФ), представляющее собой норму об 
уголовной ответственности за занятие высшего положения в преступной иерархии в статье 210.1 УК РФ. Отмечается, 
что легального определения лица, занимающего высшее положение в преступной иерархии, нет. В уголовно-правовой 
доктрине указывается, что для определения такого лица необходимо провести специальные научные исследования. 
В преступной среде существует свой порядок определения такого лица, в соответствии с которым выстраивается пре-
ступная линия со строгой субординацией и распределением должностей. В свете анализируемой нормы уместно также 
рассмотреть вопрос о значении статуса лица, руководившего преступной группой, и соотнести его с лицом, занимающим 
высшее положение в преступной иерархии, так как такое соотношение имеет практический смысл. Автором указывается, 
что сегодня в законодательных нормах фактически ставится знак равенства между лицом, занимающим высшее поло-
жение в преступной иерархии, и лидерами преступных групп. В связи с чем автором особенно отмечается практическая 
необходимость законодательных разъяснений вопросов определения лица, занимающего высшее положение в пре-
ступной иерархии, а также вопросов квалификации, которые будут поддерживать жизнеспособность введенной нормы. 
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The article analyzes the innovation in the Criminal Code of Russia (Criminal Code), which is a norm on criminal liability 
for occupying a higher position in the criminal hierarchy in article 210.1 of the Criminal Code of the Russian Federation. 
It is noted that there is no legal defi nition of a person occupying the highest position in the criminal hierarchy. In criminal 
law the doctrine indicates that in order to determine such a person it is necessary to conduct special scientifi c research.

The criminal environment has its own procedure for determining such a person, in accordance with which a pre-private 
line with strict subordination and distribution of posts. In the light of the analyzed norm, it is also pertinent consider the 
importance of the status of the person leading the criminal group and relate it to the person holding the highest position in 
the criminal hierarchy, since such a relationship has practical meaning. The author indicates that today in legislative norms, 
in fact, an equal sign is put between a person holding a higher living in the criminal hierarchy, and leaders of criminal groups. 
In this connection, the author especially notes the practical the need for legislative clarifi cation of the issues of determining 
the highest position in hierarchy, as well as qualifi cation issues that will maintain the viability of the introduced norm.
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